

Im September begann das Team den ersten Planungstag gemeinsam mit Frau Gabriele Siegert von der Diözese Eichstätt, sie stellte uns das Präventionskonzept – Bausteine zur Prävention von Gewalt und Grenzverletzungen des Bistum Eichstätt vor. Wir überprüften im Anschluss gemeinsam unseren Qualitätsstandard Schutzauftrag für Kinder.



Am zweiten Planungstag haben wir uns eingehend mit dem Thema „Pädagogischer Umgang mit Kindern“ auseinandergesetzt.

Im Umgang mit den Kindern machen wir unsere Werte-, und Zielvorstellungen erfahrbar. Wir sehen den pädagogischen Umgang mit den Kindern als wichtigstes Erziehungselement an. Wir orientieren uns an den pädagogischen Aussagen und am Bild des Kindes von Maria Montessori, Emmi Pikler, Janus Korczak, Dr. Loris Malaguzzi (Reggio-Pädagogik), Situationsorientierter Ansatz und Offener Kindergarten. Des Weiteren evaluierten wir das vergangene Kitajahr und planten neue Aktivitäten, Feste und Feiern.

Wir begrüßen alle neuen Kinder und auch Eltern herzlich in unserer Einrichtung.

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit allen neuen und alten Eltern.

Das Hauptaugenmerk wurde in den vergangenen Wochen auf die Eingewöhnung der neuen Kinder gelegt. Sie müssen zunächst den Gruppenalltag, verschiedene Gruppenräume und deren Funktionen und viele neue Gesichter und Eindrücke kennenlernen und verarbeiten. Im Kindergarten wird den Kindern der Einstieg mithilfe unserer Patenschaften erleichtert. Auch unsere Maxis freuen sich sehr das neue Kindergartenjahr zu bestreiten. Sie sind schon ganz aufgeregt und motiviert neue Fertigkeiten und Aufgaben zu erlernen. Die erste Aufgabe bestand darin die Maxi T-Shirts mit den entsprechenden Farben individuell und schön zu gestalten.

Der erste Elterntreff folgte dann im Oktober. In gemütlicher Runde erhielten die Eltern erste wichtige Informationen über den Kita-Alltag, geplante Aktivitäten und Projekte, sowie unsere pädagogische Arbeit.

Anschließend fand die Elternbeiratswahl für das Kita-Jahr 2017/2018 statt. Unser neuer Elternbeirat setzt sich zusammen aus Frau Christina Busch (1. Vorsitzende), Frau Dörte Pecher (2. Vorsitzende), Frau Melanie Jost (Schriftführerin), Herr Peter Blos, Frau Ramona Rotheneichner, Frau Kathrin Großhauser-Habel, Frau Claudia Häußler, Frau Patricia Hainz, Frau Marina Joksch und Herr Martin Raps.

Wir bedanken uns schon im Vorfeld für ihr Engagement und wünschen dem neuen Elternbeirat viel Freude und Erfolg für ihre Arbeit in diesem Amt.

Am Samstag, den 14.10.17 luden wir zum Kürbisfest ein. Das Fest begann mit einem stimmungsvollen Gottesdienst unter der Leitung von Pfr. Peter Wenzel.

Zur Gabenbereitung sangen wir das Lied: „Seht was wir geerntet haben“, bei dem die Kindergartenkinder unter anderem Äpfel, Gurken, Kartoffeln und Birnen zum Altar brachten. Nach dem Gottesdienst war für die Besucher allerhand geboten. Die „Kürbispaten“ konnten ihre zuhause vorgezogenen Kürbisse aushöhlen und lustige Gesichter hinein schnitzen. Wer keinen Kürbis hatte, konnte einen solchen erwerben. Ein bunter Basteltisch mit Naturmaterialien lud zur Herstellung von Herbstdekorationen ein, und aus Maiskolben entstanden tolle Maispuppen.

Für das leibliche Wohl war bestens gesorgt. Es gab Kürbissuppe mit Brot und Wiener, ein reichhaltiges Buffet, und natürlich Kaffee und Kuchen. Hierfür möchten wir uns noch recht herzlich bei allen Helfern fürs Kochen, Backen und Organisieren bedanken.

Das Team der Kindertagesstätte St. Wolfgang freut sich auf das neue Kindertagesstättenjahr mit all seinen Herausforderungen und Aufgaben.